

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates for Almería, provinces, and foreign, including monthly and quarterly rates.

TARIFA DE ANUNCIOS

Table with advertising rates for different types of ads and placements.

PAGOS ANTICIPADOS

OFICINAS Y TALLERES, REYES CATÓLICOS, 3.

El Radical

DIARIO REPUBLICANO

De Almería al Brasil y La Argentina

El magnífico trasatlántico de reciente construcción y de dos hélices,

FORMOSA

de la "Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur" (vapores correos franceses) saldrá de Almería el día 12 de Enero de 1909, á las 11 de la mañana, para Río de Janeiro, Santos (Brasil) y Buenos Aires, admitiendo pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

NOTA IMPORTANTE: El despacho de billetes quedará cerrado el día anterior, once á las siete de la noche.

CONSIGNATARIO: M. Berjon.

Bulevar del Príncipe, 77 y Pescadores, 44, (cerca de los muelles).

Quinta de 1909

Centro de Redenciones Militares, á cargo de D. Antonio Boixareud, Guadalajara, fundado el año 1880, al amparo de toda legalidad y sometido á la resolución del ministro de Fomento, por la nueva Ley de Seguros.

Esta asociación para responder de sus operaciones tiene constituido en el Banco de España y á disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, el depósito que previene la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908 y cumplidos todos los requisitos que la misma ordena.

Por 825 pesetas en un plazo y 850 en dos, pueden redimirse los mozos que antes del sorteo se suscriban en este CENTAO, el más antiguo y acreditado de cuantos se dedican á estas operaciones y el que más seguridades ofrece á sus contratados, cual lo demuestra el llevar pagado por redenciones de mozos, la cuantiosa suma de 17 millones 333.500 pesetas.

Para contratar y más detalles, dirijanse á la Dirección del Centro ó al representante en Almería,

Don Gabriel García Nieto, Alvarez de Castro, 12

Quintos de 1909.

No hacer contratos de quintas con ninguna Sociedad ni Empresa sin enterarse de las ventajosas condiciones y sólidas garantías que ofrece el "Banco Aragonés de Seguros y Crédito de Zaragoza", primera Sociedad Anónima de esta clase en España, que ha ingresado por conceptos de redenciones en las cajas del Estado más de 1.000.000 de pesetas y tiene constituido "con arreglo á la nueva legislación de seguros el depósito máximo de 200.000 pesetas" á disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento y para responder de los contratos que verifique.

Pidáse relación de redimidos y detalles al Subdirector del Banco Aragonés de Seguros y Créditos, en Almería.

Don Luis Paraf, calle de Ivo Bosch, 3, principal, izquierda.

GRITAD: ¡MUERA!

Anda la prensa ultramontana, dando vueltas al magín, para hablar claro, y hacerlo mal de la libertad. Sus lectores sufrirán torturas mil para ver el sentido real de las alarmas y bravuconadas reaccionarias y apenas si vislumbrarán que tras, la insidiosa campaña emprendida contra liberales y republicanos, no hay más que un ¡muera Moret!

Nosotros que, á fuer de malos, andamos pensando siempre con malicia sobrada, de la labor de nuestros enemigos, en fuerza de vernos por dentro el alma y de ahondar en lo que desde la opuesta orilla nos cae como chaparrón, diariamente, hemos llegado á ver claro á través de esa lluvia de malas pasiones y de improprios soeces y cobardes.

Hemos visto claro, sí, y siguiendo la ímpia labor de descatalogar al pueblo, de prevenir á los incautos y salvar á los que están en peligro de vivir eternamente en el infierno de las mentiras, les vamos á dar luz á todos, á amigos y adversarios, y, por otra parte á realizar una obra de misericordia con el enemigo, ayudándole á deletrear sus propias intenciones.

Mucho se escribió del bloque, de los neos y el bloque, del bloque y la libertad.

Se dijo por los neos que el bloque era una farándula. Y á ellos ¿qué? Quien les ha dado vela en el entuerto. ¿Son ellos por ventura, esa izquierda política á que aludía Moret en Zaragoza? Pues entonces ¿qué tanto empeño en negar la virtualidad de una alianza entre liberales monárquicos.

En el terreno político y fundamental, ¿descienden ellos á la arena para departir sobre la conveniencia de acudir en defensa de la libertad, ó por el contrario, de acabar con ella en la nación?

No lo hacen, pero sí lo hicieron así, ¿qué piensan de ese magno problema?

¿Qué muera la libertad? ¿Qué viva?

Pues decidlo claro. Más todavía, á demostrarlo con hechos.

Y la historia de la carcutia española, no está diciendo á todos que ellos gritaron siempre á voz en cuello, ¡muera la libertad!

Los hechos recientes, su propia conducta, no están diciendo ¡muera la libertad! Y sus procedimientos

tos de vida, la que imponen á los que estúpidamente se les pone bajo su guarda, no están también exclamando; ¡muera la libertad!

Pues entonces, ¿quiénes os ha dado derecho para hablar del bloque, ni de Moret ni de los republicanos?

Vosotros, tristes herederos de los que hicieron escribir ¡viva la libertad! por todo el haz de la patria, con la sangre de nuestros mayores, sólo tenéis un derecho que ejercitar si podéis, un grito que dar, si os dejan; el de ¡muera la libertad!

Gritad eso que nosotros os hemos descifrado; gritad si tenéis valentía para ejercitar el derecho de gritar; gritad si os dejan... que entonces estaréis en vuestro lugar, en vuestro sitio, y nosotros con el pueblo, no dudadlo, para defender el ¡viva la libertad! para impedir que se las ultraje, también estaremos en nuestro puesto... entendido bien, en nuestro puesto.

El bloque avanza.

Cádiz por el bloque. El día cinco, en la noche, celebróse en el Casino liberal una velada para la alianza de los elementos radicales y llamamiento á todos los demócratas, preparatoria de la celebración del mitin, que se aplaza para más adelante.

Presidió el Sr. D. Cayetano del Toro, y asistieron representantes de Sociedades y colectividad obreras republicanas y de los Círculos liberales populares.

El señor del Toro abrió la sesión con un discurso elocuente y enérgico sobre el tema de actualidad, dirigiendo patriótica excitación á todos los amantes de las libertades.

El catedrático y elocuente orador y abogado D. Valentín de la Varga pronunció un discurso que llamó extraordinariamente la atención, por su forma irreprochable y la valentía de su fondo.

La inteligencia y solidaridad de todas las fuerzas liberales de España tiende como fin único á realizar una obra nacional de elevado patriotismo que, muy por encima de los intereses exclusivos de los partidos, encarna en la vida misma del Estado, hoy destruido con su constitución orgánica por los actos de gobierno de una política doctrinaria.

La Asamblea republicana de Madrid. Hoy domingo, á las diez en punto de la mañana, se reunirán en el Círculo de la calle de Carretas los señores asambleistas, procediéndose, á dicha hora, á constituir la Asamblea.

Inmediatamente el comicio entrará en el pleno uso de sus soberanas facultades hasta resolver cuantos problemas motivaron su convocatoria.

Una opinión de "El Mundo".

Por lo pronto, el partido republicano comienza á despertar, camino de que vuelva á levantarse con la fuerza y con las esperanzas de otras épocas; empieza á removerse al conjuro y á las excitaciones de los liberales monárquicos, cuando ya estaba falto de hombres y voluntades propias que le animaran; y sea cual sea el fin de la alianza liberal, triunfo ó fracase en sus aspiraciones, nadie podrá olvidar que le será debida la resurrección del yacente republicanismo, hecho que podrán no estimar determinados elementos, pero que harán muy mal en no agradecer, activos ó pasivos, todos los radicales españoles.

Otra de "El País".

"Ante el bloque el republicanismo ha afirmado con una energía y unanimidad consoladoras, su razón de ser, su personalidad. Lo mismo los republicanos de Pamplona, Santander, Logroño, Castellón, Murcia, Valencia, Alhacete, Almería, etc., que lo han aceptado, como los que lo rechazaron, han hecho protestas de adhesión á la República y han protestado contra la suposición de que iban á servir á la moratúa."

Ha habido, como excepción única, algunos conceptos de los dos ó tres discursos pronunciados por D. Melquíades Álvarez. Fuera de esto, ha sido hermosa la fiera actitud intransigente del republicanismo.

Nada, pues, de dividirse en bloquistas y antibloquistas; que cada provincia haga lo que quiera conservando organización y bandera, y unámonos todos para emprender la obra importantísima de la reorganización."

Causserie teatral.

El beneficio de la Labal.

Erase que se era una noche fría del mes de Enero. Y en esa noche fría... con lo primero con que la empresa nos obsequia, es con la popular y fresca zarzuela titulada Al agua patos. Ella es el atrayente preámbulo de una serena á honore, celebrada en obsequio de la sin par María Luisa Labal. Como preámbulo no está mal la tal zarzuela. En ella luce todo el poderoso encanto de su plástica belleza el cuepo gentil de la Labrador. Yo soy un silencioso admirador de esa belleza. No quiero que se vaya sin esta importante declaración mía. Soy un silencioso admirador de las líneas de su busto elocuente, del crudo albor de su risa; pero un admirador llamado, de los que no retinchan, un admirador como debieran ser todos los admiradores del mundo, en suma; de esos que admiramos... sin causar la admiración de los demás... He dicho.

El cartel anuncia ahora La Mansana de Oro. La noche sigue siendo de Enero y fría. En la frente helénica de la beneficiada y en el cáiz de su busto blanquea la más pura nieve. Es la Labal en esta obra una hada de soberana hermosura; pero en esta noche, que para ella es una ofrenda, su hermosura es una hermosa confiada y amable de niña mimada; su boca, toda risa de bacante, se ofrece como una flor roja, en cuya corola rebosa la nieve...

No extrañes, lector amable, que mi musa nieve tan amenuado. Con este frío no hay otra metáfora posible.

Hubo un momento en el que el público soberano se olvidó de la temperatura. Ese momento fué el de la romanza de El cabo primero. La Labal posee una voz espléndida, brillante, que en la obra y en esa linda romanza triunfa siempre. El concurso premiado con una estruendosa ovación la meritísima labor de la artista.

Erase una fría noche del mes de Enero y, no obstante ello, sobre la beneficiada cayó una copiosa lluvia de flores que convirtió la escena en un jardín. Aparte las flores y las palomas y las elegantes corveilles, la beneficiada recibió muchos y muy valiosos regalos de sus admiradores. Sea enhorabuena.

PERICO EL DE LOS PALOTES,

¡Ahí está el enemigo!

Lo dijo en Francia Gambeta y aquí lo escribió Picón, y ha hecho de él recientemente un drama Pérez Galdos.

Pepe Nákens lo fugista con admirable tesón, desde que á la vida pública su talento consagró.

Otra gran pluma, la pluma de un Alfredo Calderón, lo ha descrito y lo ha pintado con tal verdad y color, que no hay diablo en los infiernos que resista el parangón.

Entre las mayores plagas del territorio español él ha sido, sin disputa, la primera y más feroz.

Mares de sangre ha vertido el santo nombre de Dios! ora como trabucarse, ora como inquisidor.

Siempre ante todo progreso mostró cierta oposición, y pareciéndose al buho lúve de la luz del sol.

Desde el reclamo del púlpito al puntero de la Unión no hay cosa que no utilice y que no vuelva en su pro.

Si á los borregos de Cristo les presta su dirección, es el lobo del rebaño disfrazado de pastor.

¿Que le brindáis vuestra casa? ¡No hay torpeza más atroz! ¿Tenéis familia?... ¡Os desunen! ¿Tenéis caudal?... ¡Os roban!

¡Pues donde posa sus alas ave de tal condición sólo medran á su sombra la miseria y el dolor!

¡Guerra, guerra á ese enemigo que devora á la nación, vampiro de nuestra sangre, mengua del suelo español!...

Todas las fuerzas políticas, en la más estrecha unión, acudan á la pelea sin demora y con valor!...

¡Caiga el común adversario que inspiró un libro á Picón, y un gran discurso á Gambeta, y un drama á Pérez Galdos!

Marcos Zapata.

SEPELIO

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver del apreciable joven D. Joaquín Rueda Salmerón, hijo de nuestro particular amigo D. Joaquín Rueda Molina.

Las cintas del féretro eran llevadas por los jóvenes amigos del finado, don Vicente Batles, don Rafael Montañal, don Ernesto Navarro y don Guillermo Navarro.

La presidencia del duelo la componían los señores don José Batles Benítez, don Domingo Lozano, don Manuel García López y don Manuel Martínez.

Al acto asistió una numerosa concurrencia, testimonio fiel de las grandes simpatías que en vida gozó el joven finado.

Su muerte deja en su familia, un vacío muy difícil de llenar é inolvidable recuerdo entre sus muchos amigos que tanto le querían, por su carácter amable y cariñoso.

Desanse en paz el infortunado joven y reciba su atribulada familia, el testimonio sincero de nuestro acerbó dolor.

Voto de calidad.

Don Antonio González Garvín, el ilustre almeriense, el sabio catedrático honra del claustro universitario de la Corte, atento siempre á los movimientos de la opinión que en esta su adorada tierra se inician, contemplando y arañizando la orientación dada en la última Asamblea á nuestro partido, ha expresado sus opiniones, á un muy querido correligionario, en carta íntima que tenemos á la vista y de la cual transcribimos los siguientes párrafos: "Voy leyendo en vuestro interesante RADICAL cuanto se va haciendo en la que lleva en su blasón local escrita

la honrosa leyenda decidida por la libertad. Y no era bien que la euste republicana, que es la más llamada á mantenerla, se hubiese por recelo (aunque fundado) apartado del movimiento. Aunque viniera después la deslealtad, y aunque el aliado de hoy se tornara en adversario mañana. La libertad es como el árbol del sándalo, que perfuma aún á la misma hacha que lo hiera. Y lo que está por encima de toda duda es que esa gran alianza liberal, se impone de modo apremiante ante la pavorosa avalancha de la increíble reacción, que amenaza hacer tabla rasa de cuanto en sentido liberal y progresivo—después de tantísimo sacrificio—se ha conquistado... Y no hay que decir que para lo que es el último ideal nosotros por lo menos hemos de repetirnos: lasciate ogni speranza.

No pensaba escribir ahora sobre estas cosas; pero en mi deseo de que mi cara tierra almeriense se muestre siempre culta y liberal, me ha hecho escribir esas cuatro palabras. A...

Mucho agradeceremos al sabio maestro sus bondadosos juicios. Ellos son para nosotros de tan estimable valor que leyéndolos, los consideramos como la más lisonjera recompensa que se pudiera haber concedido á nuestra fe republicana.

Reciba el almeriense ílustre con estas líneas la expresión de nuestro entrañable afecto.

Su palabra luminosa, en la orfandad en que vivimos desde la muerte de don Nicolás Salmerón, es para los buenos republicanos almerienses un fuerte consuelo.

AL VUELO

—Pues, sí, señor; eso de los juguetes para los niños del Hospicio es de lo más interesante que puede usted figurarse.

—¡Ah! Y una de las acciones más humanas, sin duda.

—Ya lo creo. Pero es que usted no sabe la segunda parte de esa infantil y conmovedor espectáculo; esa no trasciende al público y es sin duda la más tierna é interesante.

—Explíquese.

—Pues verá usted. Los chiquillos son, como dijo Campoamor, una imagen de la vida,

piden con ansias flores las disfruta, se duerme... y las olvida.

Y aunque en este caso, por tratarse de hospicianos, tan poco aco tumbados á tener flores, no encaja muy bien la comparación del inolvidable poeta, es lo cierto que niños son al fin y más tarde ó más temprano se duermen después de disfrutar los juguetes.

—Es natural.

—No me interrumpa que ahora entra lo más interesante... Uaa vez dormidos, las hermanas de la Caridad ó celadoras encargadas de velar el sueño de las criaturitas, van con mucha maña quitando los juguetes y... ya puede usted calcular la cara compungida que ponen los chiquillos cuando al despertar se encuentran sin el para ellos delicioso tesoro.

—¡Pero eso es una ignominia...!

—No aventure usted juicios, señor mío, que no he acabado de hablar. Eos juguetes vuelven otra vez á poder de los muchachos, pero de la manera más graciosa que puede usted concebir. Se rifan entre la gente menuda á cinco céntimos ca la uno; y he aquí lo interesante del asunto; porque es para morir de risa el oír las cabales de los chiquillos y ver los procedimientos que ponen en práctica para obtener los cinco céntimos. Atacan á su familia, á todo bicho viviente hasta conseguirlos, y entonces es cuando verdaderamente es emocionante el espectáculo.

Al sujeto que oía este relato, que nosotros también oímos (casualmente junto á un escaparate de la calle de las Tiendas, le vimos enrojecer de ira, alejándose vez o veinte de su interlocutor, que le gritaba: ¡Pero oiga usted, oiga usted!

MINERALES

Don Rafael Martínez compra toda clase de minerales de plomo y plata. Para contratos é informes, dirijirse á D. Juan Rodríguez Burgos.

COSAS DE CUEVAS

El Ferrocarrilico, semanario de la ciudad de Cuevas, trae un noticia por demás interesante. Hé aquí como el velos colega se explica:

"Tenemos entendido que unos cuantos hombres de buena voluntad, amantes del bienestar y del progreso de nuestro pueblo, se proponen fundar un nuevo partido sin color ni matiz político."

El objeto de ese nuevo partido sin color ni matiz, es, según el mismo periódico, defender á aquel desgraciado país.

De donde resulta que el desgraciado país de Cuevas, indudablemente se encuentra atacado y combatido por los partidos políticos que allí florecen.

Y como allí no floece más partido que el coseador, del que es infausito caudillo el Sr. Soler, hé aquí que de lo que se trata es de la fundación de una liga de defensa local que haga posible allí la vida que... hace imposible el partido conservador.

Permítanos El Ferrocarrilico que digamos á cosas con más bizzarria y claridad que él emplea.

Y permítanos algo más Corregir imprecisiones y normalizar la administración, es cosa que no lo va á conseguir esa liga de hombres luchadores, sino modificá su crit.rio.

Por que... digamos con franqueza: ¿qué significa eso de corregir y normalizar...? "sin aceptar ningún cargo público?"

¿Es que piensan ustedes dejar los cargos públicos en las mismas manos en que hoy están?

Lo que hay que hacer en Cuevas es una revolución honda, que remueva desde el primero al último funcionario, y en eso está el toque de la redención. Lo demás es... un pastel de liebre; sin liebre. O lo que es lo mismo: un partido... sin color ni matiz.

Piensen una poco los cuevesanos en la libertad, ya que no se atreven á pensar en la República, que ese es el camino.

Resultado de unos exámenes.

En los exámenes verificados en esta capital, para la provisión de plazas de vigilantes de tercera clase del cuerpo de vigilancia, han sido aprobados por el siguiente orden los individuos que se expresan á continuación:

- Número 1. D. Rogelio Chacón Serra; id. 2. D. Gabriel López Vicente; id. 3. D. Pedro García Gómez; id. 4. D. José Fernández Alonso; id. 5. don Rafael Salazar Fernández; id. 6. don Juan Pérez Espinar; id. 7. D. Gaspar Román Rodríguez; id. 8. D. Manuel Agudo Marín; id. 9. D. Manuel Morales Aparicio; id. 10. D. Francisco García Cabezas; id. 11. D. José Garrido Arjona; id. 12. D. José Ibáñez López; id. 13. D. Antonio López Manrique; id. 14. D. José Espinosa Salinas; id. 15. D. Miguel Rodríguez Espinar; id. 16. D. Juan García de la Cruz.

Más vigilancia.

Más de una vez hemos llamado la atención de las autoridades acerca de deficiencias que se observan en los servicios de vigilancia, siendo muy frecuente el caso de que en los pocos escándalos, rifas y otros desmanes de la gente maleante nunca llegan á tiempo los agentes de la autoridad.

En muchos distritos de la capital no se ve, especialmente por las noches, á los guardianes de la tranquilidad pública y muy especialmente en aquellos sitios que distan un poco del centro tro siendo muy frecuente que ocurran escándalos como el de que ayer dábamos cuenta, de la calle de Alfileros, sin que haya autoridad que evite y corrija esos desmanes, que proporcionan el consiguiente disgusto á los pacíficos vecinos.

Bueno sería que el Alcalde recomendará al Jefe de la Guardia municipal, que al distribuir el servicio tuviera en cuenta nuestras advertencias y cuide de que la vigilancia sea efectiva en sus distritos que como en la calle de Alfileros están completamente abandonadas de la Guardia municipal,

Casas por 5.000 francos.

Edificios monolíticos. - Un mes basta para construirlos. - No hacen falta arquitectos ni albañiles.

Edison, el mago de Menlo Park, está dando los últimos toques a un invento que ha de producir una verdadera revolución: la casa ultra barata para obreros.

Edison suprime de un golpe arquitectos, maestros de obras, carpinteros de armar y casi albañiles. Se trata de hacer una casa con moldes, lo mismo que se hace un fin.

Estos moldes se colocarán en el solar donde ha de construirse, unidas las diversas piezas por medio de sencillas abrazaderas.

En el espacio vacío de esos moldes se verterá una mezcla formada de una parte de cemento por dos de arena y guijarros, y se prensa por medio de prensas hidráulicas.

Los moldes dan las paredes interiores con el conveniente pulimento, escaleras, chimeneas, fogones, baños, de todo. Ocho días bastan para consolidar la mezcla y poder retirar los moldes, quedando la casa tan sólida como la de un manolito de granito.

Edison calcula que una casa de dos pisos podrá construirse por 5.000 francos, lo cual permite, aun con un valor del terreno muy elevado, darla en alquiler por cantidades verdaderamente ínfimas.

Hace ya tiempo que en los Estados Unidos se construyen casas de población y de campo, en cemento; pero la novedad que Edison introduce, es suprimir todo otro elemento y facilitar la construcción de un modo asombroso, pues unos cuantos obreros, sin dirección técnica ninguna, podrán construir un edificio en menos de un mes.

Mucho nos alegraremos de que este invento venga por aquí.

NOTAS MINERAS

Registros aprobados. Han sido aprobados los registros mineros titulados "Nuestra Señora de la Esperanza", núm. 30.777, de Lucar; y "Matilde", núm. 30.815 de Gergal.

Devolución de sobranes. Se ha dispuesto que se devuelvan a don Miguel Domercq y Ugarte, la cantidad de 38 pesetas, que ingresó demás para el expediente número "San Excedente", núm. 30.563 del término de Fianana.

Derechos de fideicomiso. Doña Josefa Albiñana Adami ha sido notificada para que en el improrrogable plazo de diez días presente el papel de pagos a Estado para los derechos de fideicomiso de propiedad y pertenencias demarcadas del registro minero "Mi Fuencisla", número 30.963, de los términos de Turrillas y Tabernas.

Sin curso y fenecido. Ha sido declarado sin curso y fenecido el expediente número "Tercero", número 30.469, del término de Laujar.

Recurso desestimado. Don Luis Espinar Palacios, presidente del Sindicato de Riegos de Gergal, ha sido notificado para hacerle saber que en el recurso de alzada que tiene presentado en el expediente instruido en denuncias, sobre alumbramientos de aguas, contra la Compañía minera "El Salobral", ha recaído una real orden, disponiendo que se confirme el decreto del Gobernador de Almería de 1.º de Agosto de 1903, desestimando en su consecuencia el recurso de alzada interpuesto.

ESTAFETA OFICIAL

Gaceta.

La llegada ayer contiene las siguientes disposiciones: Guerra.—Real decreto concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Manuel Bonet y Calza.

Otro autorizando a la Comandancia de Ingenieros de Menorca para adquirir materiales.

Hacienda.—Real decreto declarando excepción de las formalidades de subasta el suministro de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior y autorizando al director general de la Deuda para contratar dicho suministro con la Sociedad Bradbury Wilkinson and Company Limited, de Londres.

Otro sobre rectificaciones en las cuentas de gastos públicos por reintegro de ejércitos cerrados.

Guerra.—Reales órdenes resolviendo se devuelvan cantidades depositadas para redención del servicio militar.

Otras concediendo recompensas a varios jefes y oficiales del Ejército.

Gobernación.—Real orden reduciendo la tasa terminal española para los telegramas de Prensa entre España y Suecia.

Fomento.—Real orden disponiendo se abra un concurso para la construcción del ferrocarril estratégico de Villajoyosa a Denia.

Administración central.—Gobernación.—Subsecretaría.—Relación de aspirantes sin sueldo del Cuerpo de Seguridad.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Subsecretaría.—Registro general de Propiedad intelectual.—Obras inscriptas en el citado Registro durante el tercer trimestre del año 1908. (Conclusión.)

Fomento.—Cambio medio de la cotización de efectos públicos en Diciembre último.

Boletín.

DIA 9

El Gobernador civil de la provincia anuncia que la Comisión provincial celebrará sus sesiones ordinarias en el presente mes en los días, 7, 8, 15, 16, 21, 22, 29 y 30 a las diez de la mañana.

Jefatura de minas: Publica edicto anunciando que se han solicitado las siguientes concesiones mineras:

Don Nicolás Alaríos 28 pertenencias de hierro en término de Oria con el nombre La Minería.

Don Guillermo Rueda Gallart una demasia a la mina La Bilbaina, término de Gergal.

Don Francisco Rodríguez Villaverde, otra demasia a la mina Siempre Avante, del término de Tabernas. Atribución de Hacienda.—Continúa publicándose la relación de industrias cuyas cuotas han sido declaradas fijas en los pueblos de Fianana, Baix Felix y Carboneras.

Ayuntamientos.—El de Huércal publica la tarifa de arbitrios.

—El de Tarre anuncia quedar expuesto al público el repartimiento de consumos y el extraordinario de arbitrios.

—El de Turrilla anuncia el padrón industrial.

—Sección no oficial.

Correos y Telégrafos

Quedó abierta desde primero de Abril, la Academia para preparación de ingreso en dichos Cuerpos por profesores aptos y programas oficiales.

Oposiciones a Telégrafos: dos convocatorias al año, las próximas en Febrero de 1909.

Para informes, al Director del Colegio de San Sebastián, Rostrico, 4, principal. Se admiten internos.—Clases de 8 a 17 todos los días no festivos.

PEDRO DOMERO

JEREZ DE LA FRONTERA Casa fundada en 1739 Vinos y aguardientes estilo Cognac. Representantes en Almería y su provincia, Sres. Muro y Díaz.

Lámparas eléctricas OSRROM

Fabricación especial. de mucha duración, a ptas. 0'55. Depósito: RELOJERÍA LLORENTE Paseo del Príncipe, 16.—ALMERIA.

PARA LAS MATANZAS

Delantales y trapos de cocina. Lonas, cojines y lienzos caseros. Calle de Murcia.—Fábrica. Miguel Suero Torres.

Café-Restaurant

IMPERIAL Cubierto desde 1'50 en adelante. Plato del día. Paella a la Valenciana, de 6 a 7. Servicio a la carta.—Salidas del teatro. Vinos y licores de las mejores marcas. Café Moka-Sangüis.

Dr. Villar Navarro Rodrigo, 16.

Consulta especial de enfermedades de los ojos, a cargo del Dr. M. Villar Muñoz, ex alumno de la facultad de Medicina de París y ex jefe de Clínica en dicha capital. Horas de consulta: de 11 a 12 y de 2 a 4; gratis: de 1 a 2.

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO DE José Godoy Ramírez

Obispo Osberá, 4. Horas de consulta: de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

Venta a plazos.

Se vende la casa núm. 63 de la calle de Ramos. La venta se hace al contado ó a plazos, como mejor convenga al comprador. Para más detalles en la misma casa, de nueve a diez de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

VAPOR PARA ORAN

El magnífico vapor español TINTORE, saldrá todos los martes para Orán con escala en Aguilas, y todos los sábados, de Orán para Almería. Se despacha por su consignatario, Ricardo Jiménez en Liquidación, Paseo del Príncipe.

NOTICIAS

Ascenso. Nuestro distinguido amigo el pundonoroso militar D. Lucas Matiste Lara, ha sido ascendido al empleo de Teniente Coronel del cuerpo de Carabineros, con destino a prestar servicio en la Comandancia de Almería.

Reciba el querido amigo nuestra cordial enhorabuena.

Niño herido. Ayer fué mordido por un perro el niño de 10 años José Sánchez Cortés, produciéndole una herida en la pierna derecha.

Conducido a la Casa de Socorro municipal, se le practicó la primera cura, trasládandosele, después, a su domicilio.

En muchas naciones la cuarta parte de los niños que mueren de la edad de un día hasta los cuatro años, es causada por la diarrea y el resto de las defunciones, por todas las demás enfermedades juntas. La mayor parte de estos enfermos se salvarían tomando en pequeños dosis el Elixir estomacal de Saiz de Carlos, que cura estas diarreas incoercibles de los niños en todas sus edades, incluso en la época de la dentición y destete.

Guardia municipal. El Alcalde ha comunicado al Ministro de la Guerra, que se encuentran vacantes para proveerlas por individuos licenciados del Ejército, las siete plazas de guardias municipales de ca-

Cabinete de operaciones y Clínica de enfermedades de garganta, nariz y oídos. Fundada en Málaga por el Dr. LAZÁRRAGA el año 1899 Calle de Granada, número 84. ESTADÍSTICA DEL MES DE NOVIEMBRE DE 1908

Table with columns: Días, Nombres y apellidos, Edad, Pueblo, Provincia, Domicilio, OPERACIONES PRACTICADAS. Lists medical cases and procedures performed in November 1908.

Se practicaron además 38 aplicaciones eléctricas y 2.900 curaciones a enfermos pobres. En lo que va de año no se ha registrado entre los enfermos operados en esta Clínica ninguna defunción. Los análisis microscópicos y bacteriológicos fueron practicados por D. José Lazárraga, alumno del 9.º semestre de la Facultad de Medicina de Berlín y agregado al departamento de autopsias y laboratorio histobacteriológico del Hospital Friedrichsain, con la colaboración de D. Ignacio Lazárraga, alumno también de la Facultad de Medicina de Berlín. En esta Clínica se aplican tratamientos adecuados, se operan y asisten gratuitamente en las enfermerías de que dispone a todos los que acrediten ser pobres de solemnidad.

ballería que han sido creadas por este Ayuntamiento. Arbitrios. Se han remitido a informe de la Delegación de Hacienda el expediente de arbitrios extraordinarios instruido por el Ayuntamiento de Nacimiento. Nuevo maestro. Se ha posesionado del cargo de maestro auxiliar de la escuela graduada de esta capital D. José Molina Palomo, que ha obtenido el destino en virtud de oposición. Disposición. El Gobernador ha hecho traslado al presidente de la Diputación de una Real orden disponiendo que al acordar los pagos de las dietas devengadas por los vocales de la Comisión provincial, se atenga el ordenador de pagos a lo prevenido en los Reales decretos de 3 de Mayo de 1892 y 12 de Mayo de 1899, confirmados por el artículo 13 del Real decreto de 23 de Diciembre de 1902. Juntas generales. La Sociedad "La Igual" celebrará hoy Junta general extraordinaria para tratar de asuntos relacionados con el trabajo. La "Federación de Sociedades obreras" celebrará mañana Junta general extraordinaria para tratar también de asuntos de gran interés para sus asociados. Repartimientos. En las Secretarías de los Ayuntamientos de A. Boloduy y Vicar se hallan expuestos al público, por 8 días, los repartimientos de consumos formados por aquellas Corporaciones para el corriente año. Accidente. Una pobre mujer tuvo ayer la desgracia en el Puerto, de que le cayera encima una puerta de madera. En grave estado ingresó en el Hospital Provincial. Bien venido. Procedente de Barcelona donde ha permanecido una temporada, ha llegado de nuestro amigo D. Pedro González Esquinas. Ex ministro marroquí. En la próxima semana llegará a Granada, el ex ministro del destronado sultán de Marruecos Abd el Aziz, Mahomed Tari, acompañado de su esposa, tres hijos, servidumbre y un intérprete. Sea enhorabuena. La distinguida esposa de nuestro amigo don Juan Vega, ha dado a luz una hermosa y robusta niña. Nacimiento. Ha sido nombrado oficial de primera clase, tercer rango de libros de la Intervención de Hacienda de esta provincia, D. Juan Sánchez y López de Lerun, que es oficial de segunda clase en la Administración de Córdoba. Casa de Socorro. Servicio para hoy. Guardia.—Médico, D. Enrique González Tamarit, practicante, D. Amador Díaz. Retén.—Médico, D. Natalio Martín, practicante, D. Manuel Sánchez. "El Motín". Nuestro adorable correligionario don José Nakens, ha introducido notables mejoras en su periódico "El Motín",

tanto en la parte material como en la intelectual. "El Motín" se confecciona hoy con todos los adelantos de la moderna Tipografía, se tira en rotativa y su texto lo avaloran firmas de reputados escritores. Aconsejamos al público la lectura de tan interesante periódico. Estadística operatoria. En la segunda plana de este número publicamos la estadística de la Clínica de enfermedades de la garganta y oídos del Sr. Lazárraga, de Málaga, correspondiente al mes de Noviembre último. Sólo por dos días. Fin de temporada. Turrones de todas clases a seis reales libra, del acreditado turronero Miguel Lorente. 8, Paseo del Príncipe, 8. Al lado de la droguería "El Arco iris". Nuevo circo. Vistos los inconvenientes que el descenso de temperatura ofrecía a la Compañía gimnástica y acrobática que viene actuando en la plaza de toros, el director de dicha troupe ha conseguido, tras grandes sacrificios, instalar un elegante y cómodo circo en uno de los solares situados en el Boulevard, más abajo del Casino de Almería, en el cual a partir de hoy se celebrarán notables espectáculos, donde pueda esta Compañía dar a conocer al público almeriense todo su nuevo y extenso repertorio, no conocido en la localidad. Hoy se celebrarán dos funciones, una por la tarde y otra por la noche, a las cuales es de esperar asista una concurrencia extraordinaria, dado los deseos que existen de conocer los mejores trabajos de la Compañía que por los inconvenientes citados no han podido representarse en la plaza de toros. Dos premios. En el sorteo que todos los sábados se efectúa en el "Bazar del León" entre sus clientes de compras al contado, ha correspondido en el verificado ayer, un premio de ocho pesetas al número 238 y otro de diez y seis pesetas al número 285. Los poseedores de dichos números pueden pasarse por el mencionado establecimiento para que se les haga entrega de la cantidad que les ha correspondido. Las señoras atribuyen los sudores a debilidad; en realidad son debidos a la anemia; la Hemoglobina asimilable Stengre los combate con éxito. Venta farmacias. Stengre, Cartagena.

Bazar del "LEÓN"

Muebles de ebanistería, tapicería y madera curvada.—Cuadros, espejos, camas de acero, borra, cestas, cuellos de piel, perfumería, bisutería, loza y cristal. Visillos Stores, alfombras, é infinitad de otros artículos. Se laban y rizan cuellos de Mongolia. Regalo esta semana 24 pesetas entre mis compradores de ventas al contado. TIENDAS, 6, (frente a Santiago.)

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal.

POLÍTICA

Alarma inmotivada. Madrid 9. El ministro de Hacienda, señor González Besada, hablando esta tarde con algunos periodistas, les manifestó que era completamente infundada la alarma que había producido entre los prelados, el proyecto de Ley relativo a la caducidad de créditos del Estado, porque éste no afecta para nada a los intereses de la Iglesia. Dijo que cuando este asunto se discutiera en las Cortes, habrá ocasión de poner en claro todos los puntos que son ahora objeto de dudas y desconfianzas. Confía el ministro de Hacienda que cuando suceda desaparecerán toda clase de recelos entre los prelados y se hará fácil la aprobación del proyecto. Acerca de la nueva escuadra. Madrid 9. Informes de buen origen permiten asegurar, que del estudio hecho por el ministro de Marina del dictamen y votos particulares de la Junta Consultiva de la Armada, ha deducido que debe proponer al Consejo de ministros que la construcción de los acorazados en proyecto sea hecha por una casa inglesa y los demás barcos por una casa francesa. De cacería. Madrid 9. El presidente del Consejo ha ido hoy de cacería con el rey. El día de mañana lo pasará también cazando y regresará a Madrid al atardecer. Resolución de una instancia. Madrid 9. En el ministerio de la Guerra he adquirido la noticia de que hoy se ha dado por concluso el expediente

te, con resultado favorable a la instancia formulada por varios jefes y oficiales del ejército, en que se pedía que las penas impuestas por Consejos de Guerra y sentencias de causas sometidas al fuero militar, fueran cumplidas en prisiones militares. Maura y los obispos. Madrid 9. A la pregunta que los prelados españoles habían hecho al presidente del Consejo de ministros sobre el alcance del proyecto de Ley sobre caducidad de créditos, ha contestado el Sr. Maura afirmando que lo consignado en dicho proyecto no afecta para nada a los intereses de la Iglesia. Asimismo ha confirmado el señor Maura cuanto ha dicho sobre el mismo particular, el ministro de Hacienda, Sr. González Besada. Los presupuestos para 1910. Madrid 9. El ministro de Hacienda ha declarado que se propone dar lectura en las Cortes, dentro de la próxima quincena del mes de Marzo, al proyecto de presupuestos generales del Estado para el año próximo. Ha manifestado que su proyecto tiene por base realizar una radical transformación de la actual manera de ser la Hacienda pública. Otros proyectos. Madrid 9. Además de lo expuesto anteriormente, dijo el Sr. Besada que en la etapa parlamentaria, cuyas sesiones principiarán el lunes próximo, se discutirá la ley que regula las relaciones entre el Estado y el Banco de España y la relativa a la caducidad de créditos. Contingencias políticas. Madrid 9. El mismo ministro fué interrogado acerca de las posibles contingen-

Paja superior

se vende en inmejorables condiciones. Razón en el establecimiento de don Antonio Alemán, calle Real, número 35, Almería.

Gabinete Dental

TORIBIO ALVAREZ Extracciones sin dolor. Empastes y orificaciones. Especialidad en dentaduras sin cubrir el paladar. Dientes a pivot. Trabajos de puente. Coronas de oro. Principio, principal 8.

AGRICULTORES



En el jardín La Carcada, calle de la Estación, depósito de plantas, de Antonio Alvarez, se exponen magníficos frutales e insectos en pie de pepita bravía, únicos para toda clase de terrenos y climas, entre ellos el célebre Peral enano.

Olivos e ingertos para aceite y de regalo para conservar. Toda la colección de rosales de the, floreciendo todo el año, á cincuenta céntimos uno, por cantidades á cuarenta pesetas el ciento á elección del comprador y clavos de todo el año á setenta y cinco céntimos uno.

Toda clase de árboles para paseos, parques y avenidas; ramos, coronas, flores sueltas, tierra de brezo, vegetal y plantas de salón y jardín.

Antonio Alvarez, calle de la Estación, Almería.

Vapor "NEUSTRIA"

Cuenta general de gastos de 431 barriles de mi consignación (14 marcas y 23 muestras), vendidos en este mercado.

Comunes á todos los barriles.		Pesos	Cents.	Pesos	Cents.
Derechos de Aduanas.	172	40			
Flete pagado en pesos al cambio de 4'37 y medio.	184	89			
Satisfecho al corredor de Aduanas por declaración.	2	20			
Muelleaje	13	18			
Seguro.	8	62	381	29	
Comunes á los barriles de muestra.					
Acarreo, trabajo de colocación en el sótano, peso y obra de tonelería.	4	14			
Gratificación al que enseña las muestras	2		6	14	
Exclusivos de las marcas.					
Anuncios inspección y líneas de catálogo.	3	50			
Cablegrama.	3	80			
TOTAL.			394	73	

Corretaje, interés, garantía y comisión 5 por 100. Emitidos los justificantes de esta cuenta á D. Francisco López, en Alhama de Almería, en cuyo poder quedarán á disposición de los señores remitentes que quieran examinarlos ó sacar copia de ellos.

New York 9 de Diciembre de 1908.

Manuel López.

BARCELONA

Fábrica de Trenzas de yute

Representante en Almería y su provincia, Francisco Cruz Ferrer.

Nefrina Salvador

Remedio eficaz para combatir con éxito seguro, las nefritis, albuminurias, diabetes y demás afecciones renales. Depósito general: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas. Plaza de Sto. Domingo.—Almería.

No más borracheras

Resultados positivos, usando los polvos «Coza». Es uno de los descubrimientos más grandes que se han hecho. Único remedio contra borracheras y alcoholismo. ¿Qué es la borrachera? el más peligroso de los vicios, pues es la madre de todos. Acorta la vida, conduce á la miseria y á la muerte prematura. El alcohol es el padre de la mendicidad y de la holgazanería. La llave que abre las puertas de las cárceles y hospitales. Recomendado el específico del Instituto «Coza», Chancery Lane 62, Londres, W. C., y observaréis sus maravillosos resultados. Depósito único: en Almería, Farmacia de Cristóbal Romero Rivas Plaza de Sto. Domingo.

DR. M. MARIN

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Consulta diaria: de 9 á 12 mañana y á 6 tarde. Paseo del Príncipe, núm. 1 y Puerta de Parchena. Gratúa: martes, jueves y sábados, de 3 á 7 tarde.

DR. BLANES

Médico-Oculista. Director de la consulta gratuita de enfermedades de los ojos. Inspector Oculista de las escuelas primera enseñanza. Consulta: de 10 á 12 y de 3 á 5. Antonio Vico, esquina al H. La Pe. Imprenta de El Radical.

A Castellón.

Madrid 9.

El Director General de Agricultura, irá dentro de unos días á Castellón de la Plana, para estudiar sobre el terreno, la crisis agrícola por que atraviesa dicha provincia, principalmente en lo que se refiere al cultivo de la naranja, y proponer al Gobierno los medios que deben emplearse para conjurarla.

Hundimientos — Un matrimonio y siete hijos sepultados.

Madrid 9.

Despachos recibidos de San Carlos de la Rápita (Tarragona) comunican que en aquella población se ha hundido hoy una casa, sepultando entre sus escombros á un matrimonio y siete hijos que en la misma vivían.

Como el suceso ha ocurrido á deshoras de la noche, la desgraciada familia dormía tranquilamente. Inmediatamente acudieron las autoridades del pueblo, prestando-se á los sepultados los auxilios necesarios.

Después de grandes esfuerzos fueron extraídos, encontrándose todos heridos de suma gravedad menos uno de los hijos que al parecer murió instantáneamente de un fuerte golpe que recibió en la cabeza.

El estado de los heridos es tan desesperado que se teme que fallezcan de un momento á otro.

BOLSA

Madrid 9.

4 por 100 interior 84'00
4 por 100 exterior 00'00
4 por 100 amortizable 00'00
Londres á la vista 27'93
Paris á la vista 11'25

Extranjero.

Muertos y heridos.

Madrid 9.

Comunican de Bengala que hoy han sostenido un sangriento combate los sectarios partidarios de los dioses Buda y Mahoma.

La lucha fué encarnizada resultando infinidad de muertos y heridos.

Incendio.—Barrio destruido

Madrid 9.

Se reciben con urgencia despachos de Nueva York dando cuenta de haber quedado completamente devorado por un horrible incendio el célebre barrio de Los Negros de aquella población.

Las noticias hasta ahora recibidas en Madrid son muy incompletas, ignorándose si ha habido que lamentar desgracias personales.

Muchos establecimientos han quedado completamente destruidos y bastantes edificios se han derrumbado, calculándose las pérdidas sufridas en más de seis millones de dólares.

De Lisboa.

Madrid 9.

El Rey D. Manuel ha embarcado á bordo del yate «Amalia», en el que hará un recorrido por las costas portuguesas.

La excursión durará varios días, algunos de los cuales los destinará el monarca portugués á visitar los puertos lusitanos.

De Londres.

Madrid 9.

La prensa de la metrópoli de Inglaterra discute con calor acerca de la población de las posesiones inglesas del Africa del Sur que ha de ser designada como capital de la colonia.

Unos periódicos son partidarios de que la elegida sea Petrona, mientras que otros votan en favor de Johnesburg.

Una prohibición y un donativo.

Madrid 9.

El Gobierno italiano ha publicado una real orden prohibiendo la entrada de toda clase de personas en los lugares de las poblaciones destruidas por los terremotos, á menos de que vayan provistas de un

efectuar la carga de provisiones que estaba preparada para socorrer á los damnificados en el desastre de Sicilia, para cuyas costas zarpará en seguida que termine la carga.

Explosión.

Madrid 9.

En la calle de la Aurora ha ocurrido una explosión de gas que produjo gran alarma entre el vecindario que creyó se trataba de una bomba.

Las gentes que discurrían por las inmediaciones huyeron desparpadas al oír la detonación.

El accidente ha causado algunos daños en el edificio donde ha ocurrido el siniestro y afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

La temperatura en Madrid.

Madrid 9.

El termómetro ha marcado hoy en Madrid siete grados bajo cero.

Consejo superior de ganadería.

Madrid 9.

Hoy se ha reunido en sesión el Consejo regional superior de ganadería.

El objeto de la reunión era proceder al estudio de varios proyectos que han sido formulados con propósito de fomentar la cría producir el mejoramiento de la ganadería española.

Después de amplia discusión en la que tomaron parte la mayoría de los consejeros, se aprobó por unanimidad, organizar y llevar á cabo varios concursos regionales de ganados.

Se procedió al nombramiento de una ponencia que formule los términos concretos de la cuestión y presente dictamen en la próxima sesión que celebrará este Consejo.

El frío.

Madrid 9.

Según telefonemas recibidos de Barcelona se siente en aquella región un frío tan intenso que aseguran no se conoció jamás.

De todas las comarcas de Cataluña se reciben noticias de haber caído grandes nevadas, que han interrumpido el tráfico en muchas partes, estando completamente incomunicados algunos pueblos de la montaña.

Hazaña de un policía.

Madrid 9.

En un establecimiento de bebidas, situado en la Ronda de Toledo, entró anoche un agente de policía, llegando á las habitaciones del interior y exigiendo á la señora de la casa que le entregase un cuchillo.

Como la señora se negase á acceder á los deseos del policía, éste la maltrató.

El dueño del establecimiento ha denunciado este hecho en el juzgado del distrito.

Un entierro.

Madrid 9.

Esta tarde se ha verificado el entierro del redactor de «El Liberal» D. Fabián Ortiz de Pinedo.

Han asistido al fúnebre acto la mayor parte de los periodistas de Madrid, entre los que formaban grupo especial la redacción de «El Liberal».

Por las víctimas de Italia.

Madrid 9.

La Diputación de Guipúzcoa ha acordado socorrer con 25.000 pesetas á los supervivientes de los terremotos de Italia.

En Canarias.

Madrid 9.

Cablegraffan de las Palmas que en la isla de Gran Canaria se ha sentido un terremoto, cuya mayor intensidad ha correspondido al pueblo de Agaete.

No ha habido que lamentar ninguna desgracia.

celebrado una reunión con objeto de cambiar impresiones acerca del debate del mencionado proyecto que se reanudaré como ya anuncié el próximo lunes.

El concurso de la escuadra.

Madrid 9.

Versiones autorizadas afirman que el concurso abierto para la construcción de la escuadra, se ha resuelto adjudicándose la construcción á la casa Vickers formando sociedad con ella las entidades más constituidas por banqueros españoles.

NOTICIAS

El Conde de la Unión.

Madrid 9.

Con relación al viaje hecho á Lisboa por el Conde de la Unión, se dice que lleva la misión especial que le ha sido confiada por D. Alfonso XIII, para que visite en su nombre al rey de Portugal que se halla enfermo y le ofrezca el palacio de Miramar de San Sebastián por si quiere utilizarle para pasar en él la convalecencia.

Muerto de frío

Madrid 9.

En el populoso barrio de las Penuelas ha sido encontrado esta mañana el cadáver de un mendigo, que se supone ha muerto de frío.

El juzgado se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver que fué conducido al depósito judicial.

Siguen los obispos.

Madrid 9.

El arzobispo de Burgos y obispos de la archidiócesis, han dirigido á Maura otra cartita adhiriéndose á la protesta de prelados contra el proyecto de caducidad de créditos.

Temporal en Bilbao.

Madrid 9.

Según telegramas recibidos de Bilbao durante toda la mañana de hoy ha reinado en aquellas costas un gran temporal de viento y lluvias.

Los barcos anclados en el puerto tuvieron que reforzar sus amarras y los destinados á pescar no pudieron efectuar sus ordinarias salidas.

En la línea de Durango, las lluvias y nieves han causado desperfectos de consideración quedando paralizado el movimiento.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

Los papeleros.

Madrid 9.

Los fabricantes de papel se han reunido acordando constituirse en federación y exigir del Gobierno la concesión de determinadas mejoras que beneficien entidades que se ocupan de esa industria en el sentido de obtener rebajas en los enormes tributos que pesan sobre esa fabricación.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

Al medio día amainó un poco el temporal haciendo renacer la esperanza.

En algunas minas han ocurrido desprendimientos imposibilitando los trabajos y quedando muchos obreros sin ocupación.

gencias del porvenir, que pudieran motivar la no realización de sus planes financieros, á lo que contestó el Sr. Besada que no creía fuera fácil ni posible un cambio de Gobierno.

Mas sea de ello lo que fuere, añadió el Sr. Besada, yo tengo escrita mi dimisión desde el día que presté juramento como ministro de Hacienda.

Sólo falta en la misma poner la fecha, y eso estoy dispuesto á hacerlo tan pronto como las circunstancias lo hagan necesario.

Esta manifestación ha sido objeto de grandes comentarios.

La opinión más generalizada es que no se verán satisfechas las aspiraciones del Sr. Besada, porque antes que pueda lograr ver satisfechos sus deseos, sobrevendrán acontecimientos políticos que originarán la caída del partido conservador.

Por un nombramiento.

Madrid 9.

El nombramiento del obispo de Barcelona á favor del que ocupaba la silla de Jaén, ha causado gran sorpresa entre los católicos de la capital de Cataluña que esperaban que esa prebenda recaería en alguno de los prelados catalanes.

Con tal motivo, los carlistas y los catalanistas se muestran descontentos y alguno de sus periódicos no ocultan su mal humor.

Para recibir á Lerroux.

Madrid 9.

Los republicanos radicales de Reus afectos á la política del señor Lerroux, tratan de organizar un tren especial que les conducirá á Barcelona el día en que desembarque el diputado republicano al regresar de la Argentina.

Cambó.

Madrid 9.

Con dirección á Madrid ha salido el leader de la solidaridad catalana Sr. Cambó, que ha sido despedido en la estación por algunos compañeros de Diputación y otros amigos.

Manifestó el diputado solidario que tiene el propósito de tomar parte activa en las deliberaciones del Congreso, desde el primer momento.

Los sacerdotes y el censo electoral.

Madrid 9.

Hoy se ha reunido en uno de los salones del Congreso la Junta Central del Censo electoral. Después de ligera discusión se adoptó el acuerdo de considerar á los sacerdotes en posesión de título académico para efectuar el voto electoral. En su consecuencia los sacerdotes serán incluidos en las listas electorales en la primera clase. La resolución de la Junta del Censo está siendo objeto de acaloradas controversias, pues no falta quien opina entre los mismos conservadores que el clero no ha debido de ningún modo ser autorizado para intervenir en las luchas políticas.

Una interpelación.

Madrid 9.

El diputado demócrata y director de «Heraldo de Madrid», señor Franco Rodríguez, ha anunciado al presidente de la Cámara una interpelación, para hablar contra la protesta que los prelados han dirigido al Gobierno, por el proyecto de ley de caducidad de créditos del Estado.

Por la importancia del asunto y la situación de la política actual, el debate que inicia el diputado demócrata, tendrá inusitada transcendencia.

Con este motivo reina gran expectación y se espera con ansiedad que el lunes día fijado para la interpelación, se pongan de manifiesto las tendencias radicales con que el bloque inicia esta nueva campaña parlamentaria.

Administración local.

Madrid 9.

La Comisión informadora del proyecto de Administración local, ha

Subahazi a'zó los ojos y señalando al cielo con la mano ensangrentada, respondió solemnemente:

—¡Tantos como estrellas brillan alrededor del trono de Allah!

Una llamarada de rabia relampagueó en los ojos del Kan.

—¿Dónde está el perjuro que me había prometido pernoctar hoy en el castillo? ¿Dónde se halla esa sierpe venenosa que voy á aplastar bajo mis pies? ¡Qué venga inmediatamente á dar cuenta de sus actos y promesas!

Precipitáronse los esclavos á cumplir aquella orden. En tanto el Kan, algo más calmado, dijo:

—Allah es grande! Subahazi, tu traes el rostro lleno de sangre...

—Sangre de los infieles,—respondió el guerrero.

—Refiere lo que ha pasado y consueta nuestros oídos relatando el valor de los nuestros.

Sabahazi lo refirió todo. Alabó la bravura de Tugai Bay, de Galca

—¡Allah!—exclamó el Kan le miró asombrado.

—Pues escucha lo que te digo, —prosiguió K melniski con voz más segura.—Tú eres grande y fuerte. Ante tí se postran todos los monarcas... Te llaman león... Jeremías es el único que no dobla su cabeza ante tí... Si tú no le doblegas, si no le pisoteas, valdrá tanto como decir que tu poder es nulo y te señalarán con el dedo como al más débil de los príncipes polacos...

Siguió un profundo silencio. K melniski apoyado en su bastón, esperaba una respuesta.

El Kan, con los ojos cerrados, pensaba.

—Tú lo has dicho,—exclamó al fin.—Yo doblegaré á Jeremías. Yo le haré sentarse sobre los remos como á un caballo; no se dirá que un infiel me ha cubierto de vergüenza.

—¡Allah es grande!—dijeron á una voz sus esclavos,

¡Espacio! ¡Que me dejáis caer! ¡Por Dios!

—¡Viva Zag'obal!—gritaban los soldados.

—¡Llevemosle ante el príncipe! —Sí, sí... ¡Viva!

K melniski, de regreso en su campamento, rugía como un león herido, destrozábase las vestiduras, arañábase el rostro... Sus oficiales le rodeaban silenciosos.

—¿Dónde están mis regimientos? ¿Dónde mis héroes?—repetía con la boca llena de espuma.—¿Qué dirá el Kan? ¿Qué dirá Tugai Bey?

esperaba la noticia del triunfo comiendo dátiles en un plato de oro.

De pronto, llegó á galope Subahazi; se apeó del caballo, inclinóse ante su Señor y esperó á que le preguntara.

—Habla,—ordenó el Kan con la boca llena de dátiles.

—Poderosísimo Kan de todas las hordas, nieto de Mahoma, monarca independiente, sabio y afortunado Señor, pozo de ciencia...

—Habla,—interrumpió impaciente el Kan al ver á su esclavo cubierto de sangre.—Habla pronto y con claridad. ¿Hemos tomado el castillo á los infieles?

—¡Dios no lo ha querido!

—¿Y los polacos?

—Han vencido.

—¿Y K me nisk?

—¡Derrotado!

—¿Tugai-Bey?

—Herido.

—¡Allah es uno!—dijo el Kan.—¿Cuántos infieles han ido al Paraíso?

Presentada y servida como las principales del extranjero... Material fotográfico completo... Laboratorio a disposición de la clientela... Pinturas desde lo más fino a las clases más corrientes... Carburo de calcio... Calcileno...

Precios reducidos... EUGENIO DE BUSTOS

¡¡¡ Visítala la nueva instalación!!! Granada, 35 y 37.-ALMERÍA.



ESTABLECIMIENTO EN ALMERIA

Puerta de Purchena, 4.



Maquinas Singer y Weheler & Wilson para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 250 SEMANALES

PÍDASE EL CATALOGO ILUSTRADO, QUE SE DA GRATIS

Maquinas para toda industria en que se emplee la costura... Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matios, punto valmies, etc., ejecutados con la máquina... En el centro de la misma, que se emplea universalmente para las familias en los labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



ESTABLECIMIENTO

en la provincia de Almería

Cuevas, Calle del Castillo, 4.

La Instaladora

Francisco Sanchez Garcia.

Lampistería: Se acaba de recibir un gran surtido en aparatos de gas, electricidad, timbres y gas acetileno, material para instalaciones de luz eléctrica, agua y timbres, cuadros indicadores, timbres centros de alarma, cristalería fina de todas clases, lamparillas, claras y en colores, desde dos bujías en adelante, manguitos tubos y mecheros invertidos, de las mejores marcas.

Lamparillas de filamento metálico, de mucha duración, con 75 por 100 de economía. Se hacen toda clase de instalaciones de gas, agua y electricidad. Se admiten abonados para la conservación de timbres, todo a precios muy módicos.

La Instaladora, Glorieta de San Pedro, 4, Almería.

SALVADOR ROMERO Y HERMANO

BANQUEROS

Faseo del Principe, núm. 10, Almería

Compra de cheques y letras de libras esterlinas, Francos, Pesetas, Marcos y toda clase de Papel Extranjero. Compra de toda clase de billetes y monedas de oro Españolas y Extranjeras. Venta de cheques sobre las principales plazas del mundo. NEGOCIACION DE GIROS.

COMPRA Y VENTA

de toda clase de papel del Estado y Valores Públicos

Café Sangay

Grandes adelantos en la torrefacción del exquisito café tostado marca SANGAY, de venta en todos los establecimientos de Ultramarinos de España.

Despacho Central, Arias Montano 8, Badajoz. José López.

Para informes en Almería: Joaquín Cabrera, Ramos, 6.

El Radical

Horas de oficina en las distintas dependencias

Table with 3 columns: Dirección, Redacción, Administración. Dirección: De 4 a 6 tarde. Redacción: De 3 a 7 tarde. Administración: De 8 a 12 m. y 3 a 7 t.

Precios de las esquelas de defunción y de aniversario

Table with 5 columns: 1.ª plana, 2.ª id., 3.ª id., 4.ª id. A una columna, ptas. 8'00, 7'00, 6'00, 5'00. A dos id. 15'00, 12'00, 10'00, 8'00. A tres id. 20'00, 15'00, 12'00, 10'00.

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO DE José Godoy Ramírez

Obispo Orberá número 2.

HORAS DE CONSULTA: de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

Trabajos de Análisis y Bacteriología Clínica que pueden realizarse en este Gabinete con los medios con que en la actualidad cuenta.

- Orina: Determinación de la densidad. Dosificación de la Albumina y Glucosa. Investigación de la existencia de pigmentos y sales biliares. Examen microscópico de los sedimentos. Jugo gástrico: Investigación cualitativa de los ácidos clorhídrico y láctico. Dosificación de la acidez total expresada en ácido clorhídrico. Examen microscópico. Sangre: Numeración de los glóbulos rojos y blancos, método Thoma Zeiss. Determinación microscópica de las alteraciones globulares. Investigación de los parásitos sanguíneos. Esperma: Examen micrográfico. Determinación de la existencia de espermatozoides. Leche: Determinación por el microscopio y piscopeo de su riqueza nutritiva. Manchitas: Investigación microscópica de su naturaleza (sangre, pus, esperma). Examen microscópico de los esputos (tuberculosos, pneumónicos, etc.) del pus (abscesos piógenos, flujos uretrales, métritos, etc.); de las fajas membranas, de los exudados, etc., etc.

Administración principal de Correos de Almería HORAS DE SERVICIO AL PÚBLICO

Imposición de certificados y valores declarados para el correo general y de el de Nijar, 8'30 a 10. Id. id. id. para los correos de la provincia (Levante y Poniente), y Murcia, Albacete, Alicante, Valencia, Castellón, Teruel y Cataluña, 13 a 15. IMPOSICIÓN DE PAQUETES POSTALES. (Para Tángier y Canarias, 8'30 a 10. Baleares, 8'30 a 10 y 13 a 15. Entrega de pliegos con valores declarados, 8'30 a 10 y 13 a 15. Idem de paquetes postales, 13 a 15. Reclamaciones y consultas, 13 a 15. Apartados (oficial y particular), 8'30 a 11 y 16 a 17. Lista (Poste restante), 9 a 11.

CORREOS

Llegada: Del correo general, 15'45. Id. de Poniente, 7'51. Id. de Levante, 6'24. Id. de Nijar, 7'54. Peatón de Almería a Enix, 8. Id. de id. a Pechina y Viator, 8. Vapor de Orán, todos los domingos. Salida: Del correo general, 11'10. Id. de Poniente (1.ª expedición sólo con Dalias Adra y Berja), 10. Id. de id. id., 17. Id. de Levante, 17. Id. de Nijar, 13'30. Peatón de Almería a Enix, 11'10. Id. de id. a Pechina y Viator, 9'30. Vapor para Orán, todos los martes. Venta de sellos.—A las horas en que esté abierta la oficina. NOTAS.—Los Carteros salen a distribuir la correspondencia a domicilio una hora después de la llegada de cada expedición. Los buzones establecidos en las expendedorías de tabacos se recogen a las ocho y a las 15 en todo tiempo. El buzón de esta oficina se recoge cinco minutos antes de la salida del coche correo.

1909 AGENDAS 1909

Grid of advertisement for 1909 agendas by Bailly-Baillière. Includes: Agenda de Bufete (Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos...), Cuenta diaria (Secciones especiales para anotar visitas...), Agenda Culinaria (Libro de la compra que contiene 365 recetas...), Agenda Médico-quirúrgica (6 Memoriánum terapéuticos...), Agenda de Bolsillo (Precioso libro de notas, dividido por días...).

Advertisement for Almanaque Bailly-Baillière 1909. Text: 200.000 PESETAS. Un Gran Premio de la Lotería Y ENTRETENIMIENTO PARA TODO EL AÑO. Puede Ud. tener si compra el ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE PARA 1909. PRECIO, 1,50 PESETA. PÍDASE EN TODAS LAS LIBRERÍAS.

¡Dadme a Jeremías! Dádmelo... ó llevádmelo al polo! Los oficiales callaban. —¿Por qué los astrólogos me profetizaron la victoria? ¿Por qué me decían que tendría a Jeremías en mi poder? Antes, cuando aquella fiera rugía nadie osaba abrir la boca. Pero ahora, al verme vencido, los más tímidos se hacían vaerosos. —¡No podemos con Jeremías! —dijo Stepca con voz lúgubre. —Ha sido tu ruina y la nuestra, —murmuró Mbrosoveski. Kmelinski se incorporó como un tigre. —¿Quién venció en Aguas Amarillas? ¿Y en Corsua? ¿Y en Pilavzi? —gritó fuera de sí. —¡Tú! —respondió Vorocenco. —¡Ah! no estaba Jeremías! —¡Y yo que había prometido al Kan que esta noche dormiría en el castil ol —gritó desesperado Kmelinski.

—No es un traidor el que tienes delante, —respondió Kmelinski. —Es un general, fiel aliado tuyo, al que no sólo has prometido ayuda en los días de la victoria. —¡Prepárame el alojamiento en el castillo! ¡Dégúella a los polacos! ¡Cúpleme la promesa! —¡Augusto Kin de todas las hordas! —respondió Kmelinski. —Tú eres el monarca más poderoso, después del sultán. ¡El más grande de la tierra! Eres sabio, eres valeroso, pero, ¿puedes adivinar lo que pasa en las estrellas ó lo que ocurre en los abismos del Océano? —El Kan le miró asombrado. —¿No puedes? Pues bien: ¡del mismo modo yo no puedo adivinar la astucia y la insolencia de Jeremías! ¿Podía yo suponer que osase alzar la mano contra tí, verter la sangre de tus guerreros, burlarse de tí, monarca poderosísimo, como del último de tus esclavos?

de Moradi, y hasta de Kmelinski, Coloso de la derrota a la voluntad del Altísimo. Una sola cosa llamó la atención del Kan, y fué oír que los polacos no habían atacado a los tártaros al principio de la batalla, y que la caballería del Príncipe no cargara contra ellos hasta que no avanzaron. —¡Allah! —exclamó entonces. —Por lo que se ve los polacos no querían la guerra conmigo. Pero ahora ya es tarde... Así era, en efecto. El príncipe había evitado mientras le fué posible atacar a los tártaros... El Kan se paseaba pensando si no le sería más conveniente unirse a Visnevsko y volver sus armas contra Kmelinski. Este apareció ante él. Estaba tranquilo. Lefá claro en los ojos del Kan. La astucia, la temeridad se reflejaron en su rostro. —¡Acércate, traidor! —le gritó el Kan.

—¡Ah! tú con él! —dijo Cuiac. —De la promesa hecha responderás con tu cabeza... a nosotros no nos llevas a la ruina... Ordena que se construyan trincheras, que se estreche a los polacos en un círculo de hierro... si no ¡ay de tí! —¡Ay de tí! —repitieron los demás. —¡Ay de vosotros! —exclamó Kmelinski. Las voces crecían, los ojos miraban amenazadores. Kmelinski se arrojó sobre un cojín. Un largo silencio siguió a la discusión. Kmelinski de pronto se levantó, y gritó irritado: —¡Traedme aguardiente! —No, no beberás, —dijo Vigoski irónico. Espera a que el Kan, te mande llamar. —E Kan, en aquel momento, sentido bajo su tienda, a bastante distancia del campamento, nada sabía de lo acaecido. La noche era tibia y serena. Rodeado de su séquito,